

## MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES

Sommet des Nations Unies pour l'adoption du Programme de développement post-2015

Discours de:

Son Excellence Madame Béatrice ATALLAH
MINISTRE DES AFFAIRES ATRANGERES
de la République de Madagascar

**25 SEPTEMBRE 2015** 

Monsieur le Président de l'Assemblée générale, Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de gouvernement, Monsieur le Secrétaire général des Nations Unies, Honorables invités, Excellence, Mesdames et Messieurs, Mesdames, Messieurs,

Je me réjouis de me retrouver parmi vous à ce rendez-vous historique pour célébrer la naissance des Objectifs du Développement Durable et de m'exprimer au nom de SEM Hery RAJAONARIMAMPINAINA Président de la République de Madagascar. En entérinant ensemble les grands défis communs de ce programme de développement post-2015, nous ouvrons un nouveau champ d'espoir pour l'Humanité.

Le moment présent ne peut ainsi qu'être marqué d'une pierre blanche d'autant plus qu'il est imprégné de la solennité de notre volonté délibérée, nous les représentants des peuples des Nations Unies, de progresser dignement vers des objectifs communs de développement sans laisser personne à la traîne.

Véhiculant les principes d'universalité et de solidarité, les ODD et ses impacts - quels qu'en soient leurs issues - transcenderont les lisières spécifiques de nos pays.

Avec l'avènement des ODD, une nouvelle ère riche en perspectives s'ouvre. Ils permettront d'accomplir le saut qualitatif vers le mieux-être et le développement de nos peuples.

A cette occasion, qu'il me soit permis d'adresser mes sincères félicitations et ma profonde gratitude, à tous ceux qui ont de près ou de loin contribué à l'élaboration de cet agenda à vocation transformatrice.

J'aimerais citer tout particulièrement le Groupe de travail sur les Objectifs du Développement Durable, le Secrétaire général des Nations Unies et son équipe, les Ambassadeurs Macharia KAMAU du Kenya et David DONOGHUE de l'Irlande ainsi que l'ensemble des délégués pour la pertinence de leur travail.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Hier encore, le Saint Pape que je remercie ici nous a interpellés sur notre mode de gouvernance de ce monde dont nous avons la responsabilité. Prenons ces messages comme une bénédiction capable de changer nos politiques, nos habitudes et nos mentalités pour les quinze années à venir.

Pour notre part, cet agenda sert de référentiel du développement. Madagascar le saisit comme un contrat multilatéral. A ce titre, soyez assurés que nous assumerons nos engagements et nos responsabilités.

En effet, la vision porteuse de paix, de prospérité et de partenariat rénové au bénéfice du peuple et de la planète, décrite dans cet agenda correspond à celle que le pays a adopté dans son Plan National de Développement. Un Madagascar moderne et prospère, axé sur la valorisation du capital humain et naturel.

Malgré tout, l'atteinte de ces objectifs nécessite des mesures d'accompagnement. Notre récente Conférence sur le Financement au Développement en trace les voies : utiliser les propres ressources internes et accroître les Aides Publiques au Développement. Nous avons besoin de renforcer nos capacités de production afin de créer de la valeur ajoutée à nos produits, et industrialiser notre économie. Aussi, vous conviendrez avec moi que la conception du mécanisme de facilitation technologique prévu par cet agenda pour soutenir la réalisation des ODD s'avère plus que pertinente et opportune.

Excellences, Mesdames et messieurs,

À l'heure actuelle, le contexte international connait de vastes réajustements et est en perpétuelles mutations. Le besoin de paix, de développement et de sécurité, s'affirme davantage. Les impacts profonds des crises modernes, les foyers de tension internationaux et les questions récurrentes liées au changement climatique, à la sécurité alimentaire, énergétique et maritime sont autant de facteurs contraignants qui menacent la stabilité et la croissance.

Mais 2015 promet. Cette année marquera un tournant décisif pour nos actions en faveur du développement. Avec l'avènement des ODD et de la conférence sur le changement climatique, de nouveaux horizons s'ouvrent à

nous. Nous mettons en place des mécanismes, des mesures de lutte contre la pauvreté pour des hommes, des femmes et des jeunes. Nous avons l'obligation d'assurer un lendemain meilleur à nos populations en leur rendant un accès à la soif, la faim, l'éducation, la santé, la justice et la sécurité. Des besoins primaires fondamentaux qui ne sont pas seulement assouvis à cause de la guerre, des conflits et des catastrophes naturelles. Ensemble, donnons- nous la main afin de transformer le destin de ces peuples.

Notre solidarité doit se consolider autour d'un partenariat mondial gagnant gagnant car nous avons pris des engagements collectifs. A l'aune des grands défis contemporains, c'est ensemble que nous pouvons réussir à éloigner la misère et à nous doter de moyens de protection et sécuritaires adéquats.

Consciente de cet enjeu, Madagascar est à pied d'œuvre pour mobiliser toutes les ressources propres tant financières, humaines que matérielles pour arpenter le chemin du développement!

Comme vous le savez certainement, les aléas climatiques récurrents, les invasions acridiennes et les crises socio-politiques ont accru la vulnérabilité de Madagascar. Cependant, avec l'appui de la communauté internationale, nous sommes confiants de pouvoir les surmonter et stabiliser le pays durablement en responsabilisant ses institutions et son peuple. La démocratie est après tout garant d'une croissance économique durable.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Je ne saurai conclure sans reprendre un extrait de cet agenda que j'apprécie particulièrement : « Comme nous nous embarquons dans un même voyage, personne ne sera laissée derrière », j'ajouterais à cela que personne ne sera marginalisée durant le voyage ou jetée par-dessus bord en cours de route.

A cette heure, nous aspirons à la réalisation des ODD. Je formule ainsi le vœu que 2030 soit - au plus tard - l'année de leur consécration et qu'à ce moment-là, nos fils et nos filles puissent apprécier avec fierté les fruits de la transformation que nous fredonnons aujourd'hui.

Nous osons espérer que la communauté internationale puisse dégager davantage de consensus politiques, augmenter ses investissements et ses

aides en faveur du développement, et perpétrer des actions efficaces pour permettre à réaliser les ODD.

Je vous remercie de votre attention!